

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 16 no publica disposicion alguna de interes general.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 11 de Noviembre de 1861 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles.

Propios.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Fúm. 1291 del inventario. Una dehesa de tierra manchon, nombrada humbría del Gato, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 200 fanegas; ha sido capitalizada en 4500 tipo para la subasta.

Núm. 1292 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Castañar, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 285 fanegas; ha sido capitalizada en 6412,50 tipo para la subasta.

Núm. 1293 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Charcon de Juan Zorro, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 160 fanegas; ha sido capitalizada en 3600 tipo para la subasta.

Núm. 1295 del inventario. Un pedazo de terreno manchon, nombrado Valde Palacio, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 70 fanegas; ha sido capitalizado en 1575 tipo para la subasta.

Núm. 1296 del inventario. Una dehesa de tierra manchon, nombrada Saltaderos, que radica al sitio del mismo

nombre, término de Montoro. Consta de 200 fanegas; ha sido capitalizada en 4500

tipo para la subasta.

Núm. 1297 del inventario. Otra dehesa de tierra, nombrada Castellones de la Arquetilla, que radica al sitio de dicho nombre, término de Montoro. Consta de 210 fanegas de tierra manchon; ha sido capitalizada en 2362,50 tipo para la subasta.

Núm. 1298 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Peñascar de Cibrian, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 290 fanegas; ha sido capitalizada en 3262,50 tipo para la subasta.

Núm. 1599 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada el Hellecho de Cibrian, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 190 fanegas; ha sido capitalizada en 4275 tipo para la subasta.

Núm. 1300 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Cerro de la Enciolla, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 400 fanegas; ha sido capitalizada en 9000 tipo para la subasta.

Núm. 1303 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada la Borna de Valpeñoso, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 450 fanegas; ha sido capitalizada en 101,25 tipo para la subasta.

Núm. 1304 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Solana del Valle, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 425 fanegas, con 23 quejigos, 20 chaparros y 12 fresnos; ha sido capitalizada en 9562,50 tipo para la subasta.

Núm. 1305 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Borna del Valle, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 184 fanegas; ha sido capitalizada en 4140 tipo para la subasta.

Núm. 1306 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada las Baquetas, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 150 fanegas; ha sido capitalizada en 3375 tipo para la subasta.

Núm. 1307 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada la Sepultura, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 150 fanegas; ha sido capitalizada en 3375 tipo para la subasta.

Núm. 1308 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Valde-Infiernos, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 400 fanegas; ha sido capitalizada en 9000 tipo para la subasta.

Núm. 1309 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada las Carniceras, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 500 fanegas; ha sido capitalizada en 11250 tipo para la subasta.

Núm. 1310 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Piedras blancas, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 400 fanegas; ha sido capitalizada en 9000 tipo para la subasta.

Núm. 1311 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Piedra-blancuilla, término de Montoro. Se compone de 350 fanegas; ha sido capi-

talizada en 7875 tipo para la subasta.

Núm. 1312 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada de Frailesuelos, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 200 fanegas; ha sido capitalizada en 4500 tipo para la subasta.

Núm. 1313 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada las Fungueras, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 200 fanegas; ha sido capitalizada en 6525 tipo para la subasta.

Núm. 1314 del inventario. Un pedazo de tierra manchon, nombrada Era Alta, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 26 fanegas; ha sido capitalizado en 585 tipo para la subasta.

Núm. 1315 del inventario. Una dehesa de tierra manchon, nombrada Humbríhuellas de Garci-Gomez, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 225 fanegas; ha sido capitalizada en 5062,50 tipo para la subasta.

Núm. 1316 del inventario. Otra dehesa de tierra manchon, nombrada Revienta Fardales, que radica al sitio del mismo nombre, término de Montoro. Se compone de 150 fanegas; ha sido capitalizada en 3375 tipo para la subasta.

Notes. Iguales á las insertas en números anteriores

Seccion de noticias.

NACIONALES

La España Militar asegura que el

(457)

acababa de cometer una falta colmando de desprecio á la condesa, inspirándole un legítimo deseo de venganza.

Un doloroso acontecimiento vino bien pronto á borrar esta impresion.

Al ir á reunirse con el principe Jorge, encontró el conde de Koenigsmark á Karl Brauwer en su camino.

Karl volvía de Luneburgo á rienda suelta, pues el anciano duque de Zell estaba malísimo, y antes de morir queria abrazar á su hija por última vez.

Esclava de la voluntad de su esposo, Sofia se habia resistido ya una vez al llamamiento de su padre; pero en esta hora suprema, no podia vacilar un solo instante en arrostrar la prohibicion de Jorge.

Karl suplicó al conde que la acompañase para decidirla, en el caso en que le faltase valor y resolución.

La presencia de una hija junto al lecho de muerto de su padre era un deber demasiado sagrado para que Felipe dejase de aceptar al instante.

Los dos ginetes no esperaban encontrar á la princesa en las Armas de Hannover.

Felipe que le participó la triste noticia, no procuró debilitar, con inútiles paliativos, la verdadera situacion del duque.

Veinte y cuatro leguas solamente separaban Neustadt de Luneburgo; pero un minuto de retardo era una hora en razon del peligro. Además es-

(460)

Lo se entró, acompañado del señor de Wurzen y del holandés, entregó su sombrero y su carabina á Dietrich echando una mirada indiferente hacia el grupo que formaba Sofia, Felipe y Karl.

—¡Ah! sois vos, señor de Koenigsmark, dijo haciéndole un donoso saludo con la mano: seais bien venido.

Felipe se inclinó sin contestar.

Karl hizo un movimiento para alejarse con Sofia.

—Mire V. A. á esa mujer velada, dijo Abrahamson por lo bajo al principe.

—La he visto ya; ¿dónde vais de este modo, señor Brauwer? continuó Jorge sin volver la cabeza; mi presencia os obliga á huir?

—No, monseñor, dijo Karl con una sonrisa forzada; pero se hace tarde y queremos regresar á Hannover antes que anochezca.

—La princesa Sofia, ha partido ya, ¿no es verdad? preguntó Jorge á Margarita.

—Sí, monseñor, contestó la jóven palideciendo.

—¿Hace mucho tiempo?

—Una hora, monseñor, dijo á su vez Dietrich.

—Ya os dije que llegaríamos tarde, Wurzen, y que la señora de Brunswick habria dejado las Armas de Hannover.

—Venid, ó nos perdeis á todos, murmuró Karl apretando el brazo de Sofia cuyos piés parecian estar clavados en el suelo.

Comprendió el conde que todo estaba per-

(461)

dido, si no lograba distraer la atencion, y adelantándose hacia Jorge le entregó un pliego sellado con las armas de Suecia.

Mignese V. A. empujó de este parte. Mientras que el principe rompía el sello, Sofia haciendo un esfuerzo desesperado, anduvo algunos pasos.

Echóle Jorge una mirada olímpica como para calcular la distancia que aun la separaba de la puerta, y al pisar los umbrales, dijo: —¿Sabéis, señor conde, que mañana mismo la corte vestirá de luto por el duque de Luneburgo-Zell que murió ayer á las tres?

Sofia lanzó un grito desgarrador, y cayó desvanecida en los brazos de Karl.

—La princesa de Zell! exclamaron al mismo tiempo Wurzen y Abrahamson.

—No, señores; replicó Jorge con espantosa calma; la querida de Koenigsmark que huía con él.

—¡Infame! exclamó Felipe sacando su espada para arrojarla sobre el principe.

Con un movimiento rápido como el pensamiento, Jorge cogió el puño con fuerza.

—Arrojad esa arma, coronel Koenigsmark, si no queréis que el verdugo haga caer la mano con la espada.

—No soy ya el coronel de Koenigsmark, súbdito de Hannover, exclamó Felipe con voz de trueno; soy principe de Halmstadt y tengo derecho para pedir cuenta de vuestras infamias.

—Llamad á mis gentes, Abrahamson, dijo Jorge.

duque de Valencia se halla dispuesto á asistir á las sesiones del Senado, y que por ahora se fijará en la corte al menos durante una larga temporada.

Un periódico dice le han asegurado que á la vez que S. M. presenta á la Santa Sede el futuro prelado de Pamplona, lo hará del que haya de ocupar la nueva silla de Vitoria, para lo cual se está trabajando activamente en determinar los límites del territorio que, tanto de aquella diócesis como de la de Calahorra, ha de venir á formar parte del de la nueva creada por el Concordato.

El espíritu mercantil seguía en Tánger muy animado, pues salen y entran diariamente una numerosa caravana de camellos. A propósito de esto dice una correspondencia: «Cuánta ventaja reportaría España del comercio con este país! Si la opinión que en la Península se tiene formada de los habitantes de Marruecos cambiase, las relaciones mercantiles con Gibraltar cesarian aprovechando España los muchos beneficios que á los ingleses proporciona este suelo, despreciable para los españoles y de tanto interés para aquellos, sin el cual estaría hoy Gibraltar reducido á ser plaza de armas, y no como es, un centro de comercio.»

Debiendo procederse conforme á lo dispuesto en real orden de 9 del presente mes á construir dos fragatas de hierro de dos baterías blindadas, montando 60 cañones de 32 quintales de peso cada una y máquinas de hélice de la fuerza colectiva de 1.200 caballos nominales, la junta consultiva de la armada lo pone en conocimiento de los constructores extranjeros que reúnan los medios suficientes de fabricación, para que los que gusten puedan presentar proposiciones, en el concepto de que solo se admitirán las proposiciones que vengan acompañadas de planos y especificaciones, y firmadas por los mismos fabricantes; dándose de plazo para presentarlas hasta fines de febrero próximo.

Los periódicos de provincias en sus correspondencias de Madrid anuncian que el Consejo de Estado ha informado por gran mayoría que ni al hijo del infante D. Sebastian ni á los que en lo sucesi-

vo tengan los demás infantes, debe concederse la gerarquía de tales.

Parece que en las próximas Cortes, el señor ministro de Fomento presentará una ley especial que fije y determine los derechos pasivos de los profesores y catedráticos de segunda enseñanza que no perciben sus haberes del presupuesto general del Estado, asegurando así el porvenir de estos dignos y laboriosos funcionarios públicos, y cumpliendo lo preceptuado en la quinta disposición transitoria de la ley general de estudios del 57.

El 12 se vió en consejo de guerra celebrado en Málaga la causa formada contra 38 individuos vecinos de Alora. El fiscal pidió diferentes penas, y la absolución para la mayor parte de los presos.

El viernes último murieron asfixiados en un lagar, en Palencia, dos pobres trabajadores que entraron con objeto de remover un poco la uva. Por muy pronto que se acudió á socorrerles, ya era tarde, pues ambos habian dejado de existir.

La Esperanza rectifica la noticia que dió de ser españoles cuatro individuos de la embajada marroquí, diciendo que con referencia á personas que tienen relaciones en la casa que habita el príncipe Muley-el-Abbas, sabe que todos los individuos que forman la comitiva del príncipe son naturales de Marruecos.

S. A. R. la infanta doña Concepcion continuaba el 16 disfrutando del alivio que ha experimentado de algunos dias á esta parte.

Trece exhalaciones casi consecutivas cayeron sobre la estación del telegrafo eléctrico de Gerona, durante los fuertes aguaceros del día 8. El ordenanza y uno de los telegrafistas sintiendo la influencia de la electricidad, cayeron al suelo exánimes y recobraron luego animación con los auxilios que al punto les prodigó el director de seccion.

Dícese que son casi positivos los nombramientos para senadores de los señores Alfaro Sandoval, Muchada, Sanchez Silva, Calderon Collantes, Carriquiri, Sier-

ra Pambley, Garcia Gallardo, Bayo, Gallo, Santa Cruz (D. Antonio), Apodaca, Quesada (D. Manuel), Abril, Lopez Vazquez, Palma y Vinuesa, Muñoz, Maldonado, Caballero (D. Antonio), conde de Cañongo y otros.

El gobierno de S. M. que por su parte ofrece atender con dos mil duros del fondo de calamidades públicas, á aliviar la miseria que aflige á los vecinos de las poblaciones inundadas de la provincia de Gerona ha autorizado á aquel gobernador y diputacion provincial para que puedan invertir otros dos mil duros mas de los sobrantes que han de resultar en el ramo de beneficencia en el presente año.

Van á construirse en los arsenales de la Peninsula, los cascos de tres goletas de hélice de 130 caballos para el resguardo de las costas y persecucion del tráfico negrero en la isla de Cuba.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Varsovia 14. Se preparan nuevas manifestaciones para el 15 en memoria de Kosciuszko. El partido del movimiento se agita, las autoridades vigilan.

Dresde 14. El general Mieroslawky ha sido llamado á Génova para organizar una expedicion slava destinada á operar en el Montenegro, insurreccionar las provincias turco-slavas, é invadir las provincias austriacas del Danubio y de la Calitzia. Parece que el general se ha negado á ello, y que por el contrario se ha puesto de acuerdo con aquellos á quienes queria combatiese.

Viena 14. Continua la crisis ministerial. La retirada de Rechberg es inminente. Aplazada para época indeterminada la convocacion de la Dieta de Pensilvania. Es falsa la noticia de que Mr. Jorgad se opone á la conscripcion de Hungría.

San Petersburgo 14. La universidad de esta capital cerrada de orden superior, se abrirá tan luego como se halle terminado el expediente que se instruye sobre los sucesos desagradables que en ella ocurrieron.

El estado financiero mejora considerablemente en Constantinopla.

Paris 14. El príncipe Napoleon y la

princesa Clotilde han llegado á Compiègne. Inmediatamente el príncipe ha visitado al rey de los Países Bajos.

Turin 14. El rey ha firmado los decretos de la nueva organizacion del ministerio de lo Interior. El general La Marmora ha aceptado el mando de las tropas de las provincias meridionales.

Marsella 14. Se suceden con frecuencia los ataques en el Montenegro. Omer-Bajá continúa tomando la ofensiva.

Pesth 14. Continúan los conflictos entre el comisario régio imperial y el magistrado de la ciudad. En todas las cuestiones declara que solo se somete á la fuerza.

Londres 15. Los trigos y las harinas continúan subiendo.

Varsovia 14. Se ha proclamado el estado de sitio en todo el reino de Polonia. Las plazas públicas están ocupadas militarmente. Se ha prohibido vestir el traje nacional y llevar distintivos de luto.

Paris 16. El *Moniteur* anuncia que el gobierno va á tomar medidas contra los folletos anónimos.

Carecen de fundamento los rumores de modificacion ministerial.

El rey de Holanda y el emperador Napoleon han llegado á Paris.

La sesion de la sociedad Patriótica de Lisboa, que ha dado lugar á la real orden que conocen nuestros lectores merece ser conocida. Púsose á discusion una proposicion del Sr. Marqués Dos Santos para la celebracion de un *meeting* cuyo objeto se dirá luego. Charlóse mucho, se insultaron mutuamente los patriotas y la proposicion quedó pendiente para la sesion inmediata. Hasta aqui el corresponsal del *Diario mercantil* de Oporto. *O Português*, cuyo relato ha servido de base á la real orden suscrita por el Sr. Marqués de Loulé, se expresa en estos términos: «Pidió la palabra el ciudadano Costa Pereira. Según él, la nave del Estado singlava en mar proceloso, la atmósfera política estaba cargada y sombría, el porvenir del país era pavoroso; eran inminentes grandes males, y como á grandes males grandes remedios, debia hacerse una revolucion estrepitosa; las circunstancias del país recordaban las de Francia en tiempo de Luis XVI; el orador encarecia la conveniencia de emplear en Portugal los medios que empleó la revolucion francesa; con la muerte de Luis XVI cesaron todas las calamidades de Francia y en Portugal sucederia lo mismo mediante

(162)

ge, ya sabeis que esos miserables están convenidos, y despues de empezar por la mentira concluyen por el asesinato.

—¡Ah! piedad para ella, monseñor, exclamó Wurzen señalándole á Sofia que, pálida y desmelenada estaba sostenida por Karl y Margarita. Un temblor convulsivo hizo crujir sus dientes, y su mirada apagada se fijó en su marido con la fijeza de la muerte.

A la voz del lo andés varios noble y monteros se precipitaron hácia la sala con ávida curiosidad.

—Si no queréis que vuestra cabeza ruede en un cadalso, murmuró Wurzen conteniendo á de Koenigsmark, permaneced tranquilo, diga y haga el príncipe lo que quiera.

Jorge añadió en voz alta señalando con el brazo á la princesa:

—Esa mujer que veis allí trémula y pálida, esa mujer que mirabais como un ángel de virtud y de caridad; Sofia de Brunswick, princesa de Hannover, es homicida y adúltera! Despues de haber intentado hacerme asesinar por ese miserable á quien he perdonado, iba á huir con el señor de Koenigsmark, su primer novio, su amante!

Un grito de furor y de indignacion espiró en los labios de Felipe, que Wurzen pudo contener.

Un murmullo confuso se levantó entre la multitud, que se puso enteramente al lado del príncipe.

Abrahamsen tomó el parte que Jorge habia echado sobre la mesa, y lo abrió:

(159)

—¡Os lo juro! dijo con voz alterada. Una sonrisa iluminó el tierno semblante de Sofia.

—¡Andrea, murmuró por lo bajo, no serás nunca condesa de Koenigsmark!

—Pero, dijo Margarita acercándose, V. A. no puede pensar en viajar con ese traje que la descubriría.

—Tenemos á poca diferencia una misma estatura, dijo Sofia mirándola, nada pues mas fácil que desviar las sospechas, lo que importa es no perder tiempo.

Sacó Margarita de un armario una ancha valona listada y un sombrero de fieltro negro. En pocos minutos quedó modificado el tocado de Sofia.

Durante esos preparativos, fué Karl á anunciar que todo estaba pronto.

—Partamos, dijo Sofia estrechando la mano de Karl.

Dietrich que habia salido entró en aquel mismo instante corriendo.

—¡El príncipe Jorge! exclamó con voz conmovida.

Echó Felipe á toda prisa el tupido velo del sombrero de Sofia, procurando llevarse la por la segunda puerta.

—¡Nada hemos perdido aun, exclamó Karl Brauner siguiendo á Sofia; tomad mi brazo, señora, y os salvo!

Helada y sin aliento Sofia se dejó conducir sin poder pronunciar una sola palabra.

(158)

taba casi seguro que si se esparcía la noticia por la corte, el príncipe se opondría á la marcha de Sofia.

Esta oyó los pormenores de la enfermedad de su padre con valerosa resignacion; su dolor no le hizo derramar una lágrima, al contrario le dió voluntad y energia.

—Partamos! dijo á Dietrich. Señor conde, vos nos acompañareis, porque es preciso que el duque de Zell sepa por vos lo que han hecho aqui con su hija.

—Lo que me pedis es imposible, señora, dijo Koenigsmark, ¡cuántas sospechas nos seguirian en ese lecho mortuorio!

—Es verdad, dijo Sofia con amarga sonrisa; la señora de Ruminghen acaba de recordarme que no sois libre.

—¿Se habrá atravido? exclamó Felipe palideciendo.

—No tengo derecho para quejarme, dijo Sofia; me ha prestado uno de esos servicios que no se olvidan nunca.

—No perdamos un instante, advirtió Karl, despues de dar un beso á su esposa, el príncipe puede volver; yo mismo iré á ensillar vuestro caballo.

—Partiré con vos, señora, dijo el conde resueltamente.

—No, teniais razon, señor conde, no partireis conmigo sino despues de mí; pero juradme no volver jamás á Hannover.

Felipe pareció vacilar un momento.

un suceso idéntico. El ciudadano Costa Pereira no vaciló ante el regicidio. Un tal Gonzaga trató de rechazar tales doctrinas; pero el ciudadano Marques lo impuso silencio y enviando á la tribuna apoyó las ideas del ciudadano Costa Pereira y pidió un voto de confianza para convocar un *meeting* sin designar previamente el objeto.

Se lee en la *Patrie*:

«Tenemos noticia de las Antillas, de fecha del 16 de setiembre, en que la corbeta de vapor *Lavoisier* se hallaba en el puerto de la Habana procedente de Haiti.

Se proseguian activamente los preparativos de la expedición española contra Méjico. Se ignoraba el estado de las negociaciones entabladas en Europa, y se esperaban de un momento á otro órdenes del gabinete de Madrid. El almirante esperaba poder obrar su desembarco en el corriente del mes de noviembre en Veracruz. Sabido es que el mes de noviembre, diciembre, enero, y febrero son, respecto al clima, los mejores meses del año para los europeos. Por lo demás, la expedición proyectada por el gobierno de S. M. la reina Isabel continúa excitando gran entusiasmo en las antillas españolas.

«En Puerto-Príncipe, en el momento de darse á la vela el *Lavoisier*, acababa de promulgarse en la forma requerida por la Constitución, el Concordato últimamente concluido entre la Santa Sede y el presidente Geffard. Este Concordato encierra entre otras disposiciones, una disposición que instituye para la república de Haiti, una silla arzobispal y cuatro sillas episcopales, todas de nombramiento del Papa, quien podrá elegir eclesiásticos pertenecientes á la raza blanca, estipulacion que indica de parte del general Geffard ideas lógicas de progreso. A las últimas fechas se gozaba de la mayor tranquilidad en toda la isla.»

La *Patrie* del 13 (12) anuncia en sus últimas noticias que entre los buques de guerra que deben reforzar la escuadra inglesa de Méjico por orden del almirantazgo, se encuentran dos vapores, cada uno de 91 cañones, el *Royal Vack*, acabado de construir en Chatam y el *Repulse*, construido en Woolwich. Esta última medida parece indicar que la Inglaterra quiere tener en Méjico una fuerza naval importante.

Segun *La España*, en Turin se ha adoptado el sistema de anunciar la muerte de algun gefe y la derrota y desaparicion de su partida cuantas veces hacen sufrir un descalabro á los piemonteses; y la noticia del fusilamiento de Borges no ha tenido otro origen que el deseo de ocultar un triunfo alcanzado por este sobre sus contrarios, triunfo que habia consistido en la completa derrota segun unos, y segun otros, en la captura de dos batallones de tropas piemontesas.

El emperador de la China Jhenfoung, que ha muerto en su palacio de Jehal, tenia treinta y un años. Este príncipe, el sétimo de la dinastía de los Tai-teing, era poco afecto á los adelantos de la civilización, de espíritu débil, sin valor y sin iniciativa. Ignórase á quién ha designado como su sucesor.

Los periódicos franceses vienen llenos de descripciones de la llegada del rey de los Países-Bajos y su recepcion en Compiègne. Inútil es decir que esas descripciones son una segunda edición de la visita del rey de Prusia: formación de zuavos, desayuno, cacería, paseo á Pierrefonds, banquete, comedia en el palacio, etc. En la actual visita hay una variante: se hace mención del príncipe imperial que debía asistir á una de ellas en traje de cazador como el emperador, casaquilla verde con faldones forrados de escarlata, y las puntas vueltas sobre el muslo, calzon de punto blanco, tricoroiro á lo Luis XV y cuchillo de caza. «Este dia será un acontecimiento en la vida del jóven príncipe» esclama la *Patrie*.

cipe imperial que debía asistir á una de ellas en traje de cazador como el emperador, casaquilla verde con faldones forrados de escarlata, y las puntas vueltas sobre el muslo, calzon de punto blanco, tricoroiro á lo Luis XV y cuchillo de caza. «Este dia será un acontecimiento en la vida del jóven príncipe» esclama la *Patrie*.

Gacetilla.

—ABRIL EN OCTUBRE.—La templada temperatura que disfrutamos y los cambios atmosféricos nos hacen creer que en vez del otoño nos hallamos en la primavera. El pronóstico del almanaque portugués nos tenia atemorizados, pues dice que en la presente luna habria lluvia, piedra, truenos, mucha nieve, viento frio y otras menudencias. Bien es verdad que hasta fin de año apenas alterna esta letanía.

—DULCISIMO ESCAMOTE.—Se previene en una circular del gobierno de esta provincia la busca de una carga de azúcar de ocho arrobas robadas. También el dulce se indigesta: aviso á los golosos.

—BRAVO.—Segun dicen se han lucido los diestros cordobeses en las corridas de Cabra que tenemos anunciadas. También parece que el Gordito ha hecho maravillas.

—VIJEROS.—Han llegado con su acostumbrado paso magestuoso, muchos piosos de Segura á el tablazo de las Damas. Este suceso atrae concurrentes á la ribera del rio, los cuales al mismo tiempo pueden presenciar el espectáculo de varios muchachos que completamente al natural hacen primorosas evoluciones sobre los palos. Recomendamos á los municipales estos festjos.

—SE CONTINUARÁ.—En la madrugada de uno de los últimos dias robaron varias caballerías en el cortijo llamado Ruiz Diaz, término de la Rambla.

—CONSUMOS.—El 20 del actual se subastan en la Granjuela las especies de consumo de aquella villa para el año de 1862.

—DARES.—La junta de donativos para los heridos é inutilizados en la campaña de Africa tenia en 12 del actual 1.622,016 rs. 46 céntos.

—DIOS NOS LA DEPRE BUENA.—La cosecha de uvas es abundantísima y de muy buena calidad en la Mancha: hay cosecheros que, al mediar la recolección, ya les faltan vasos donde depositar sus líquidos.

—SUCEDIDO.—Jujaban dias pasados un español y un francés, y el primero incomodado de las torpezas del segundo, le dijo, ya perdida la calma: *la culpa tiene quien juega con burros*; á lo que el francés contestó escolerizado: *el que juega con borricos es vusté*.

—EN AYABÉ EL MÉTODO.—El chino que hemos dicho ha llegado á Francia en el vapor *Labrador* trayendo 4 ó 5,000 peces vivos y en perfecto estado de salud, se ha valido de medios muy sencillos para conservar la vida de los peces durante una navegación de seis millleguas. Los traía en tres grandes tinajas y solo renovaba el agua en los puntos donde hacia escala el buque. Cuando la travesía era larga, desmenuzaba una yema de huevo en cada tinaja y gracias á esta alimentación poco sustanciosa ha llegado á Francia sin perder un solo pez. El mismo chino al llegar á Tolon se admiró de la escasez, mala calidad y carestía del pescado, y llamando al presidente de la sociedad de Fomento le indicó el método,

reducido á quince líneas, de reproducir y criar los peces.

Con arreglo á este método que la sociedad va á publicar, toda persona que se tome el trabajo de abrir un estanque de algunas varas cuadradas, podrá crearse una renta sin mas gasto que el de una docena de huevos durante la época de reproducción y los dos meses que siguen á esta. El chino en cuestion, llamado Houang-Hai, es católico y en extremo inteligente en la piscicultura. Entre las especies que trae, la mas notable y de mas fácil aclimatacion es el *lo-ia*, que puede pesar hasta 200 libras y tener de 6 á 7 pies de largo. La carne de este pescado es excelente y tiene mucha semejanza con la del salmón.

—HISTÓRICO.—Había muerto en la mayor desgracia un pobre gitano, y su afligida esposa, como era consiguiente, tratando de dar sepultura eclesiástica á los restos inanimados de aquella mitad de su corazón, fué á ver al sacristan para convenir en sus fúnebres exequias.—Vámonos, le dijo, ¿cuánto me lleva su mercé, por enterrar al probecito esgalichao é mi marido?—«Sesenta reales y no puede ser menos.»—¡Ay Señó, y cuanto ínero!... si él, vivo y too, no valia quince cuartos!!!

—ALMUERZO.—¿Qué se tomaba para desayuno antes que se conociera el chocolate? Una taza de caldo ó cazuela de sopas los unos, un vaso de leche los otros, mojado tal vez en ella un bollo ó pedazo de torta ó pan pintado, uno ó dos huevos frescos pasados por agua, un poco de vino ó aguardiente, con una rosca ó zoquete de pan otras gentes, y una tostada ó fruta de sartén, unas migas ó unos torreznos con alguna fruta ciertas clases acomodadas.

Hemos leído que el fecundo Lope de Vega, antes de comer los torreznos, que era como si dijéramos ahora tomar chocolate, habia compuesto ya algunas veces un acto de sus comedias. Los torreznos son unos pedazos de tocino de la nalga ó peruil, fritos, que Covarrubias dice se llamó torrezno, á *torrendo*, porque se tuesta y se asa en el fuego, etc.

Los griegos daban el nombre de *acratismo* á su desayuno, seguramente porque consistia en comer un poco pan mojado en vino puro, que esto viene á significar aquel nombre. Los romanos llamaban á esta ligera comida *ientaculum*.

Surgite, jam vendit sueris ientacula pistos.

Cristatae que sonant undique lucis avis. (Marcial, Epigrama 223, libro 14) Y san Isidoro en el lib. 20, cap. 2.º, dice:

Ientaculum est primus cibus, quo jejunium solvitur, unde et nuncupatum.

Del *ientaculum* latino nació el *iantar* castellano, que en lenguaje antiguo era lo mismo que desayunarse, almorzar.

—EPÍSTOLA.—Señor don Gacetillero;—Sepa Vd. que me ha insultado.—¡Deñesa me ha llamado—porque á los necios no quiero!—Pues si á todo el que pidiera—el darle fuera preciso—entonces hasta Narciso—el feo, mi novio fuera.—Es Vd. poco galante—me llama á mi desdñosa—y á Rosa, la fea Rosa—llama bella [que insulta]—¿Y qué le importa á Vd., diga—el que encuentre ó no marido?—Uno y muy bueno ha tenido—una fea, que es mi amiga.—Guardese Vd. caballero—de insultarme en adelante—le creia... mas galante—Sr. D. Gacetillero.

—MINAS.—Habiendo tenido lugar el reconocimiento de la mina *El Carbon*, pedido por la compañía la Manchega en el sitio del Bujadillo de Belmez y Villanueva del Rey, resulta que se halla en término del último pueblo.

—RELUCEA MAS.—El gobierno inglés ha determinado retirar de la circulación la moneda de cobre, sustituyéndola por otra de bronce. En la fábrica se abona 2 por 100, además del equivalente en la de nuevo cuño, á los que se dediquen á recoger la antigua, no admitiéndose menos de 20 libras para esta operacion.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Pedro Alcántara, confesor y fundador.

—JUBILFO CIRCULAR.—En la iglesia de S. Pedro Alcántara.

—Hoy tendrá lugar en la anterior iglesia una fiesta solemne á su santo patrono, en la que predicará el Sr. D. José Antonio Sanchez, presbítero de Lucena; por la tarde se cantaran vísperas.

—En la parroquia de S. Pedro habrá hoy despues de oraciones, rosario cantado y salvé solemne á la Santísima Virgen, y

Mañana á las diez se celebrará una fiesta á Sta. Teresa de Jesus: predicará don Manuel Molina, rector y cura propio de la Ajerguia.

—El mismo dia se verificará en S. Pedro Alcántara la funcion anual de regla por el V. O. T. á su santo patriarca S. Francisco: predica el dicho señor don José Antonio Sanchez.

—Sétimo dia de novena á Nra. Sra. en la iglesia del convento de Sta. Cruz, á las oraciones.

—Quinto dia de novena de Sta. Teresa en la iglesia de S. Cayetano á las 4 de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora del Buen-suceso, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 15 de Octubre.—3 por 100 consolidado á 49,10, el diferido á 42,75. —Deuda del personal 21,80.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 17 de octubre de 1861, á igual hora del 18 del mismo.

Trigo.—Fanegas 598 desde 47 á 52 rs.

Cebada.—40 fanegas de 51 á 51 1/2 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 59, id. en los molinos á 47. Jabon blando, á 18 cuartoslibra. Carne de vaca á 50 cuartoslibra.

TEATRO.

Funcion para mañana.

El magnífico drama en 5 actos nominado:

Pablo el marino.

Dando fin con un gracioso *sainete*.

A las 7 1/2. A 3 rs.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO.

Madrid 18 de Octubre de 1861.

Es falsa la noticia de haberse terminado las negociaciones con la embajada marroquí.

El pago de las obras públicas se ha suspendido por falta de crédito en el presupuesto.

Recibido á las 4 y 35 minutos de la tarde.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTÍNEZ.

CORDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena calle de S. Fernando núm 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT

APROBADAS POR LA ACADEMIA IMPERIAL DE MEDICINA DE PARIS.

Remedio por excelencia y de una eficacia reconocida contra las enfermedades

Sifilíticas, Empeñosas y Reumáticas, etc.

Las GRAGEAS DEPURATIVAS DE LAURENT están compuestas con los principios esenciales de los mejores purgativos que se conocen, concentrados en el vacío, al abrigo de toda alteración y conservados bajo una forma inalterable y de fácil empleo. (Declaración de la Academia Imperial de Medicina de París).

Se administran con el mayor éxito en las Afecciones sifilíticas antiguas ó recientes, etc., y contra los accidentes constitucionales que se declaran y aparecen cuando no han sido curados radicalmente, y para poner remedio á los accidentes causados por un tratamiento mercurial.

Contra los Empeños y demás enfermedades de la piel; sarna inveterada, Tíña rebelde, etc. Así como también contra la Gota, los Reumatismos crónicos, etc.

(Véase la Instrucción que se distribuye gratis.)

Estas GRAGEAS solo se venden en frascos cubiertos con una tapa metálica que lleva el sello del inventor, revestidos con un rótulo de color y sellado con una banda que lleva su firma.

Venta únicamente al por mayor, dirigirse, en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

LOS DRAMAS DE PA-

RIS, por el vizeconde Pouson du Terrail. Novela traducida expresamente para el folletín de EL CONTEMPORÁNEO.

Las numerosas peticiones que constantemente recibimos de nuestros suscritores, y de los que antes lo fueron á *El Horizonte* y *El Leon Español*, pidiéndonos ejemplares de la notabilísima novela que venimos insertando en el folletín de *El Contemporáneo*, nos han decidido á hacer una edicion aparte, corregida con toda escrupulosidad y en tomos manuable, esmeradamente impresos.

Como nuestro objeto no es otro que atender dichas exigencias, suplicamos á los suscritores que lo deseen se sirvan hacer desde luego el oportuno pedido para dar á la tirada la estension bastante á cubrir todas las reclamaciones.

La publicacion de tan interesante novela empezará á fines del mes actual, que se repartirá el primer tomo. A contar desde oclubre, se publicarán dos con 15 dias de intervalo.

Cada volumen constará de 300 paginas en 8.º, y tendrá su cubierta impresa de papel de color.

El precio de cada uno será 5 rs. en Madrid y 6 en provincias para los suscritos á *El Contemporáneo*, y para los que lo hayan sido de *El Leon Español* y *El Horizonte*. Regirán estos precios para los que suscribiéndose á *El Contemporáneo*, quieran adquirir dicha novela.

Para todas las demas personas que no se encuentren en los casos anteriores, el precio de cada tomo será 7 rs. en Madrid y 8 en provincias.

Los pedidos se dirijan á la administracion de *El Contemporáneo*, calle de la Greda, núm. 24, Madrid.

PINTURAS. En el establecimiento de drogueria de don Bartolomé Luque, calle Alonson núm. 41, se venden colores moídos, y bajo la direccion de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se doran y se venden charoles de todas clases.

Preios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar. —Blanco al óleo a bayado de 1.º puro, á 5 rs. libra. Dicho porcelana, á 5 id. id. azul celeste, á 5 id. id. Dicho Ultramar, á 8 id. id. Verde Paris, á 8 id. id. Dicho 2.º, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho calamocho, á 5 id. id. Plomo, á 5 id. id. Negro, á 5 id. id. Encarnado minio, á 5 id. id. Coaba, á 24 cuartos libra. Charol copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

PERIODICOS. En el despacho de la imprenta y litografía de don Faustino García Tena calle de San Fernando núm. 34, se suscribe á los periódicos siguientes:

- La España.
- El Pueblo.
- El Constitucional.
- El Reino.
- El Contemporáneo.
- La Correspondencia de España.
- El Mentor de las familias.
- El Correo de Andalucía. (Málaga.)
- La Palma de Cadiz.
- El Comercio. (Cádiz.)
- El Anunciador. (Jaén.)
- El Porvenir. (Sevilla.)
- La Moda elegante. (Cádiz.)
- El Peninsular. (Cádiz.)

ROPERO. En la casa número 10 plazuela de los Cañas, se encuentra de venta un grande y magnífico ropero, todo de caoba y cedro. Podrá verse hasta las 5 de la tarde. 8-3

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda un tejón en la carrera de la Fuen-santa junto al de Casana, con terreno suficiente y casa para vivirla ó para el destino que se la quiera dar. Su dueño vive en la calle de D. Rodrigo núm. 89. 4-3

COMPRA. Se desea la de un tronco de guarniciones á la calesera y el atalaje completo para poder enganchar una bestia en un carro de varas. Quien tenga estos arreos y piense enagenarlos, podrá avisarlo á esta redaccion ó á la calle de S. Hipólito núm. 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste.

ALMONEDA. Se hace de varios muebles, efectos, pinturas macetas de flores, plantas de naranjos etc.; en las casas principales de la Huerta del Alcázar frente á la cárcel, desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde. 6-4

Rob Boyveau Laffecteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR; es el unico autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardet de St. Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la marina real hace mas de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sifilíticas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empeños y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

- | | | |
|------------------------|-------------------|-------------------|
| Herpes. | Tumores blancos. | Hidropesia. |
| Gota. | Asmas nerviosas. | Mal de piedra. |
| Catarros de la vejiga. | Úlceras. | Sifilis. |
| Palidez. | Sarna degenerada. | Gastro-enteritis. |
| Abcesos. | Reumatismos. | Escrófulas. |
| Marasmo. | Hipocondria. | Escorbuto. |

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs., 85 rs., 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cádiz, calle de San Francisco núm. 43, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

CALENDARIO

del Obispado de Córdoba para el año de 1862,

dispuesto en el Observatorio astronómico nacional de Marina de la ciudad de San Fernando, y enriquecido con las notas del portugués.

Se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico calle de San Fernando número 34.



BAZAR DE CAMAS INGLESA SUPERIORES DE HIERRO DULCE Y DE BRONCE

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas, caires y canas de hierro inglesas, charoladas y maqueadas con preciosos dibujos; dichas de bronce ó metal; cocinas económicas, cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, jals de hierro superiores para los ferro-carrites y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, braseros y sartenes de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

CIGARROS. En la calle de S. Fernando núm. 60, casa de José Martinez, conocido por el Inglés, se hacen cigarros de papel á 2 rs. la lata de media libra, y en domicilio á precio convencional.

PERDIDA. La persona que tenga en su poder un libro de música compuesto de varios duos de óperas antiguas y modernas, se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se le dará hallazgo. 4-2



PILDORAS VEGETALES DE CAUVIN, farmacéutico químico de la escuela superior de París.

Place de l'Arc de Triomphe, 10, Paris. Estas pildoras son digestivas, tónicas y purgativas; por su eficacia y el fácil empleo que prestan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipa-

do, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonía en las funciones vitales.

Entrando en su composicion sustancias vegetales tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago, ni debilitar ningun órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el mas cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan á menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asmas, catarros, dolores, obstrucciones, empeños, jaqueca, escrófulas etc etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse á dos palabras: restablecimiento ó conservación de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 13, á los señores Tacconet y compañía, depositarios generales.

Venta por menor en Cádiz. Muñoz, botica de las columnas. Mateos, botica del Correo. Jerez, Mendoza. Gibraltar, Freeth y comp. Algeciras, Ricardo Almagro, plaza de la Constitucion. Sevilla, Lopez Blesa y compañía, droguistas. Miguel Espinosa, botica de San Pablo. Málaga, Ramon de Navas Pablo Calvet.

CASA EN SEVILLA.

A voluntad de su dueño se saca una casa á pública subasta el 25 del corriente octubre ante el señor juez del distrito de San Vicente, situada en la calle de Acetres núm. 7 nuevo, tiene de área 5,795 pies cuadrados distribuidos en piso bajo principal y segundo, con buenos patios, patinillo, pozo, fuente, baño, lavadero y demás dependencias de una casa principal en primera vida; está apreciada en 3cientos veinte y ocho mil quinientos reales vellón sin cargas ni gravamen. Mas detalles en la escribania de don Nicolás de Molina. 10-3

VENTA. La de una hacienda de olivar término de Adamuz, pago de la Pisada del buey, con unos mil olivos grandes superiores y porcion de plantas pequeñas. Puede tratarse con don Salvador Lopez vecino de la citada villa, ó con don Antonio Janguito que lo es de esta ciudad. 8-3

ACOJIDOS. En la dehesa de Campo-alto se admiten ganados yeguas y vacuno. En la calle de los Letrados número 26, darán razon. 4-4

ALMONEDA. En la calle Arroyo del Buen-sucaso núm. 24, la hay de varios muebles, libras y macetas. 4-4